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АГИТАЦИОННУЮ РАБОТУ 
НА ВЫСШУЮ СТУПЕНЬСтатья заведующего отделом пропаганды и агитации РК ВКПб) тов В. МироноваПостановление СНК СССР и ЦК ВКЩ б) «О дополнительной оплате труда колхозников за повышение урожайности сель скохозяйствеяных культур и продуктивности животноводства по Горьковской области» встречено колхозниками нашего района с большим удовдѳтво рением. Это постановление является мощным средством поднятия производительности труда, организационного укренле ния колхозов, ликвидации существовавшей до сих пор несправедливости в бплате труда колхозников.Но несмотря на то, что с момента выхода этого исторического документа прошло почти месяц, а многие колхозники и колхозницы его не знают. В результате этого, в ряде колхозов до сих нор не приступили к практическому его выполнению Вместо мобя лизации колхозников на заготовку удобрений, подготовку инвентаря к весеннему севу проходит недопустимо медленная раскачка, ожидание агрономов, указаний из района. Так, например, в колхозе им. 26 Бакинских коммунаров (с. Малиновка) производственные планы бригад, звеньев не со ставляются, постановление до колхозников не доводится и естественно никакого подъема в колхозе не чувствуется. Председатель колхоза т. П авлов объясняет это тем, что он занят другими«более важными» делами.В связи с выходом постановления о дополнительной оплате труда колхозников неизмеримо должна возрасти роль агиткол лективов и агитаторов. Агитаторы должны разъяснить по становление каждому колхознику и колхознице на отдельных примерах из деятельно ста колхозов и мобилизовать их на лучшую работу.Рубский колхоз имени Ка линина, например, в прошлом году получил средний у р сж аі озимой ржи с гектара 16,1 центнера (план 12 цент неров) и озимой пшеницы 13.7 центнера (алан 12 центнеров). Перевыполнен план урожайно сти и по другим культурам.По плану колхоз должен был получить 8148 центнеров .зерновых, а получил 8615 центнеров. Перевыполнил плановый урожай на 467 центнеров, четвертая часть (116 центнеров) от которого должна была бы пойти в распоряже ние бригад, если бы примеая лась в то время дополпитель ная оплата труда. Следователь но на каждую бригаду, а их четыре, по примерному подсчету падает для дополнитель

ной оплаты по 28,5 центнера. Кроме того, от перевыполнения плана урожая отдельных куль тур в распоряжение звеньев, выполнивших план урожайно сти, причиталась половина то го, что они собрали сзерхпла- наИли вот пример по животноводству. На МТФ в колхозе «1 мая» (с Просек) имеется коров и нетелей 42. План удоя молока с каждой фуражной коровы установлен на І941 год 2000 литров. За дояркой Буяновой закреплено 10 коров, от которых она должна надоить 20000 литров. Тов. Буянова взяла обязательство в 1941 году надоить по 2500 литров от каждой коровы, а всего 25000 литров. Ясли она выполнит свое обязательство, то за пере выполнение плава получит 30 проц, молока натурой, что составит 1500 литров.Такие примеры агитаторы могут найти в каждом колхозе и на основе их разъяснить постановление партии и пра вительства колхозникам, моби лизовать их на действительную борьбу за повышение урожайности и продуктивности животноводства.Все ли у нас в районе благополучно с агитационно-массовой работой? Нет, далеко не все. Имеются хорошие агитколлективы, систематически разъясняющие задачи колхозникам. Но есть и такие, которые в такой ответственный момент бездействуют или неудовлетворительно,Я  хочу показать работу 2-х агитколлективов. Хорошо ра ботает агитколлектив при парторганизации Островского сельсовета, состоящий из 45 агитаторов (руководитель агитколлектива т. Амосов, сек ретарь парторганизации т. За- сецкий). Агитколлектив систематически собирается на семинары, явка бывает хорошей Лучшими агитаторами яв ляются: т. т. Лябин, Завиваев (Островское), Низов, Баринов, Сомов (Михайловка), Яшин, Борисов (Курбатиха). Букамин, Гаранин, Сказнев, Воронин и др Агитационная работа по разъяснению постановления СНК СССР и ЦК ВЕП(б) поставлена хорошо, увязывается с практическими задачами Беседы проводятся главным об разом в бригаде, звене.В результате агитационно массовой работы, Островский колхоз из отстающих выходит в передовые.В колхозах сельсовета по-

закрепляются земельные участ ки, идет деятельная подго товка к весне.Имеются у агитколлектива и недостатки. Так, в некото рых колхозах (Вурбатиха, Рогове) разъяснительная работа проводится ещо слабо, агитаторы не всегда серьезно относятся к поручениям (Сбитнев, Шевелев, Погодин); недостаточно привлекается к работе и сельская интеллигенция. Колхозные клубы, красные уголки еще не являются цент ром агитационно массовой работы, нерегулярно выходят стенные газеты в колхозах, а в некоторых они еще не созданы. Медленно продвигается на село сельскохозяйственная политическая литература, агитколлектив не делится через печать своим опытом.Надо надеяться, что т. т. За- сецкий и Амосов изживут эти недостатки и превратят агит- коллекіиз В Нефёдовой в районе.

И ЗВ ЕЩ ЕН И Е
8 апреля 1941 года, в 12 часов 

дня, в Доме культуры Р К  ВКП(б) 
и исполком райсовета С О З Ы В А Ю Т  
Р А Й О Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е  партийно
го, советского и колхозного актива. 
Вход по пригласительным билетам.

РК ВКЩО).
ИСПОЛКОМ РАЙ СО ВЕТА .

IV СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
1-го СОЗЫВАУтром 3 апреля под предсе дательством заместителя Пред седателя Верховного Совета РСФСР депутата П . С . М а к а ровой состоялось четвертое заседание IV  Сессии Верховного Совета РСФСР 1-го созыва. Продолжались прения по до кладу наводного комиссара финансов РСФСР тов. А . А . П о  ск он ова о Государственном бюджете РСФСР на 1941 год Депутаты единодушно одобряли представленный на утверждение Сессии бюждет О неиспользованных резервах говорил в своем выступ левии народный комиссар мясной и молочной промышленности РСФСР тов. В  В В о робьев. На предприятиях наркомата еще велика простои и непроизводительные расходы. Огромное количество ценнейших отходов используется крайне плохо Народный комиссар торговли РСФСР депу тат Д . В . П а в л о в  признал, что народный комиссариат торговли еще це обеспечил ликвидации потерь, растрат и хи-Примером плохой работы Іщений в торговых организа- может служить агитколлектив циях. Б 1940 году потери |в  при Малиновской парторганизации. Агитколлектив (42 че ловека) в 1941 г. ни разу не собирался, некоторые агитато- ры проводят беседы без указаний, а большинство совсем не работает. Секретарь парторганизации т. Никишин не принимает участие в работе агит коллектива, передоверил этот важнейший участок т. Горохову, который тоже бездействует.В результате такой бездеятельности постановление о до полнительной оплате труда до сознания колхозников не доводится, производственные пла ны бригад, звеньев в колхозах не составлены н не составляются, заготовка удобре вий проходит плохо. В Мали новке, например, по улицам обтаяли груды золы. Это показывает, что здесь нет борьбы за удобрения.До сего времени еще имеются случаи агитации по устаревшей системе на участках. Пора понять всем руководителям агитколлективов и секре тарям партийных организаций, что эга система не отве чает современным задачам. Вся агитационная работа должна быть немедленно перестроена по производственному принципу, основным местом агитации должны быть бригада, звено. Необходимо добиться, чтобы наша агитация была связана с производственными задача-

торговых организациях составили 140 миллионов рублей.О недостатках в работе народного комиссариата финансов РСФСР и его местных органов говорили в своих выступлениях депутаты А . М . Б у е - веров и К . П . А р д а ш ев . Депутат Буевероз обратил вниманіе Сессии на то, что до сих пор продолжает действовать изданное еще в 1926 году положение о местных фи нансах. Оно давно устарело, потеряло всякий практический

смысл и только затрудняет работу местных финансовых органов.Депутат Ардашев указал на неудовлетворительную постановку сбора налогов с кустарей и ремесленников в городах.Увеличивающиеся из года в год ассигнования на развитие народного хозяйства и социально культурные мероприятия обеспечивают бурный рост кадров советской интеллигенции.Председатель исполкома Тульского облсовета тов. Н . И . Ч м у- тов сообщил, что в области сейчас насчитывается свыше 1.000 врачей, более 13 тысяч учителей, 1.700 агрономов, зоотехников, ветеринарных врачей, землеустроителей, тысячи инженеров, техников, конструкторов.О большой научной работе в Мичуринске говорил депутат 0 . Ф . Ч ер н ен к о . Город стал подлинным центром научного плодоводства. Здесь успешно работают центральная генетическая лаборатория, основанная Мичуриным, научно- исследовательский институт плодоводства. плодоовощныя вуз имени Мичурина, плодоовощный техникум и т. д.На заседании Сессии 3 апреля. выступили также депутаты И . Л . И в о л ги н , Г .  М . П о л я к о в , П . Н  А га н и ч е в , И . И . С о к о л о в , народный комиссар социального обеспечения РСФСР тов. А . П . Г р и ш ан о в а , народный комиссар пищевой промышленности РСФСР тов. С. Д . Ром аны - чев. (ТАСС).
Подготовка к новому приему 

в сельскохозяйственную академию 
имени ТимирязеваМосковская сельскохозяйсг венная академия имени Тимирязева готовится к новому приему студентов. В этом году намечено принять 650 новых студентов.Для агрономов и зоотехников, работающих сейчас в сельском хозяйстве и желающих

поступить в академию, с 1 июня организуются подготовительные курсы, рассчитанные на 100 человек. Б течение двух месяцев с курсантами будут проводиться занятия по русскому языку и литературе, физике и химии.(ТАСС).
60 тысяч новых рабочих угольной 

промышленности

ми, была действенной, наступательной, мобилизующей кол- становление СНК СССР и Ц К ( хозников на выполнение задач,ВКП(б) реализуется практи- ! поставленных ХѴШ  партконфе-чески: составляются производ- j ренцией и последующих реше- и шахтам подготовиться к ственные планы бригад, звеньев, ! ний партии и правительства. ' приему новых рабочих. В пер-

Б начале июня на шахты и ] вую очередь будут обеспечены предприятия угольной промыш-1 квалифицированными кадрами ленности будут наиравлены 60 j шахты и предприятия, кото- тысяч молодых рабочих из|ры е должны в 1941 году ос- числа оканчивающих школы воить проектную мощность.
♦ t K S Ä S y Ä I ,  ™ной промышленности СССР бочих организуется строитель-предложил комбинатам, трестам ство общежитий и других зданий. (ТАСС).



Б о л ь ш е в и к № 79 (2169) 5 апреля 1941 г.О
Колхозный лекторий Не забывать о своей инициативе Х о р о ш а яКолхозный платный лекто рий, организованный отделом пропаганды и агитации РК ВКП(б) в Просецком сельском совете, начал работу с 21 марта. Лекции читаются еженедельно по пятницам одновременно во всех колхозах сельсовета.Прочитаны ужо такие лекции, как «Происхождение и классовая сущность праздника пасхи», «Правильная организация и правильная оплата труда в колхозах», «Как получить высокий урожай плодов с колхозного сада», «Организация постоянных звеньев в колхозах

и их роль в борьбе за высокий урожай».Лекторами выделены агрономы, учителя и партийно советские работники.Колхозники проявляют большой интерес к лекциям, об этом говорит высокая их посещаемость. Абонементы на лек ции распространены полностью.В ближайшее время будут читаться лекции по животноводству и о прошлом нашей родины по теме «Киевское государство». Л. БЕЛЯКОВ.
Итоги ІІІ-й  четверти учебного года2d марта состоялось методическое совещание учителей Малиновского сельсовета, которые обсудили итоги успеваемости за ПІ-ю четверть учебного года. Учителя добились в Ш  четверти хороших результатов. Если за l  e полугодие по Преснѳцовской школе успеваемость выразилась в 89 проц., то за III-ю четверть она повысилась до 91 проц., в Стрелкинской школе цовыси лась успеваемость с 83 до 89 проц., в Валавской начальной школе— с 91 до 92 проц. Успеваемость по Малиновской иІУваровской школам досіиг- ла 90 проц.В первом полугодии у нас не было классов со стопроцентной успеваемостью. Теперь мы имеем 3 таких класса. Этих результатов добились учительницы т. т. Попова. Синева и Берсеменовская. Учителя настойчиво борются за успеваемость и овладевают педагогическим мастерством. Программный материал пройден полностью во всех школах.Наряду с положительными сторонами в работе школ есть существенные пробелы. Не во всех школах ведется работа с пионерами. Отсутствует подготовка к художествеаной олимпиаде. Главная задача нашей дальнейшей работы— хорошо

подготовиться к весенним испытаниям.Наши школы начали подготовку к новому учебному году. Во всех школах запасены дрова, полностью подвезен лесоматериал для школьныхК а б ан о в а , зав. Малиновской школой.

ПросецкиЁ сельский совет явился инициатором проведения культурного похода в районе. Это обязывает наш сельсовет быть передовым в районе по внедрению культуры в быт колхозников, до конца держать инициативу проведения культурного похода.Ряд колхозов нашего сельсовета приступил к практическому выполнению взятых обязательств по культпоходу. Так, в колхозе «1 мая» ремонтируют клуб, в колхозе «Победитель» строится деткомбинат, в ряде колхозов проводится ремонт помещений детплощадок и детяслей, в колхозе имени Куйбышева ремонтируется контора, производится побелка помещений, в которых живут работники животноводства. Значительно меньше стало проявляться хулиганства, молодежь лучше стала вести себя в общественных местах: клубах, красных уголках и т. д ., больше порядка и чистоты стало в колхозных конторах.Однако сделанного еще мало.

Кадр из фильма «Первопечатник Иван Федоров». Слева направо: артисты Князев— в роли шута, Г . Белов— в роли Бартенева, В Санаев— в роли Петра Тимофеева, заслуженный артист РСФСР П Дорохин— в роли Ивана Федорова и артист П . Шарингфельд— в роли Ивана Грозного.Фотохроника ТАСС.

Нашему сельсовету, как инициатору культурного похода, нужно больше бы иметь положительного, вести за собой остальные сельсоветы района, показывать пример, как нужно выполнять обязательства, внедрять культуру в колхозный быт. Руководители ряда колхозов, как им. Степана Р азина, больше занимаются болтовней. вместо выполнения обязательств . по культпоходу. Контора колхоза им. Степана Разина имеет весьма неприглядный вид. Печка в конторе дымит, всегда много накурено. Там нет уборной, территория у здания конторы загрязнена. Неприглядную картину представляет и клуб этого колхоза. Помещение кипятильника на МТФ, где греют воду и сливают молоко, находится в антисанитарном состоянии, не лучше и в помещении, где нахо дится зав. МТФ т. Арефьев. Снег затрудняет открывать дверь, да и до двери-то трудно добраться. В помещении для конюхов на 5 человек стоит полторы койки, пол не моется, стены грязные. Безобразно выглядит помещение конюхов и в колхозе им. ХѴШ  партсъезда (пред, колхоза т. Аношин). На полу груды мусора, пол не мытый уже 3 месяца.Грязь и беспорядок можно встретить и в отделении масло- промв. Там стены не побелены, одежных вешалок нет,сотрудники свои пальто кладут на пол.Некультурно и в магазинах сельпо. В Ушаковском магази не № 3 за прилавком лежат рогожи, прилавок покосился, за печкой ворох мусора.Все эти приведенные примеры говорят о том, что мы пло хо еще боремся за выполнение обязательств по культпоходу. Руководители колхозов, видимо, забыли, что наш сельсовет является инициатором культпохода. Нужно коренным обра зом выправить положение, всерьез заняться выполнением обязательств. ФалиН)секретарь парторганизации.

р а б о т аКультурник Неверовского колхоза «Верный путь» т. О рлов неплохо организовал куль- турный?досуг колхозников.Каждый^ вечер в красном уголке колхоза проводится какое-нибудь интересное мероприятие: занятия школы матерей, агротехническая учеба, репетиции кружков художественной самодеятельности, лекции и беседы.За последнее время для кол хозвиков были организованы лекции на антирелигиозные темы, о жизни и деятельности Маршала Советского Союза К. Е . Ворошилова, о Международном Коммунистическом женском дне 8 марта, о сочетании в колхозе личных интересов с общественными и т. д.Хорошо работает колхозная художественная самодеятельность, которая представлена хоровым и драматическим кружками. Выступление хорового кружка на районной олимпиаде художественной самодеятельности было отмечено почетной грамотой, а исполком Лы- сковского сельсовета премировал коллектив деньгами. Драматический кружок готовит в 1-у мая новую пьесу, уже состоялось несколько репетиций.Регулярно 2 раза в месяц выходит колхозная стенная г а зета, которую редактирует комсомолец Вася Чернавин.О порядке в красном уголке заботятся сами колхозники, поэтому в нем всегда чисто и опрятно.Сейчас в колхозе заканчивается постройка нового большого дома. В одной половине разместится правление колхоза, а другая отводится под красный уголок. После того, как новый дом будет построен, будет возможность еще шире развернуть работу кружков колхозной самодеятельности и вовлечь в работу большее число колхозников. Б . 3 .
Беседы о решениях XVIII конференции ВКП(б)

ЧТО ЗНАЧИТ РАБОТАТЬ ПО ГРА Ф И Н УХѴШ  Всесоюзная конференция ВКП(б) потребовала от всех предприятий промышленности и транспорта покончить с бесплановостью, с неравно мерным выпуском продукции, со штурмовщиной и добиться того, чтобы производственная программа выполнялась ежедневно, согласно заранее разработанному графику.Это значит, что сейчас о работе завода или фабрики будут судить не по тому, как ими выполняются месячные и годовые программы, а потому, как они ежедневно выполняют план.Могут спросить: а разве до сих пор наши программы не выполнялись большинством заводов, фабрик, железных дорог, разве наша промышленность за один только прошлый, 1940 год не выросла на на 11 процентов? Все это верно, но промышленность могла бы дать значительно больше,

если бы план выполнялся каж дым предприятием и притом ежедневно.В самом деле, посмотрите, как лихорадочно идет работа на значительной части предприятий. Тов. Маленков в своем докладе на Всесоюзной партконференции рассказал о нескольких заводах, работающих в таком лихорадочном темпе. Коломенский машиностроительный завод в 1940 году в первой декаде каждого месяца выпускал &— 7 процентов продукции, во второй — 10— 15, а в третьей декаде— 75— 80 процентов. Ленинградский завод им. К. Маркса в первой декаде 1940 года выпустил только 2 процента месячной продукции, во второй—  8, а в третьей декаде —  90 процентов. Выходит, что за одну последнюю декаду завод дал в десять раз больше чем за две предыдущих.Разве это нормально? Разве

это порядок? В начале месяца спячка, затем раскачка, а в последней декаде всеобщий аврал, суматошная штурмовщина, лишь бы «вытащать» любой пеной месячную программу. На некоторых заводах ро- дилаеь даже поговорка: «Три недели спячки, неделя горячки».К чему приводит такой режим? Да к тому, что в первой половине месяца люди не загружены, оборудование простаивает, зря расходуется много энергии. А к концу месяца начинается аврал и гонка; людей дергают, тратятся боль- шне деньги на сверхурочные; некогда думать о качестве продукции:, все силы устремлены на количественную сторону плана Отсюда брав производства, перерасходы по зара ботной плате, преждевременный износ оборудования, срыв тех нологической дисциплины и другие крупнейшие производственные недочеты.

ХѴШ  Всесоюзная партийная ковфереация потребовала положить конец подобному неяор мальному режиму на производстве и «добиться ежедневного, по заранее разработанному графику, выполнения производственной программы каждым заводом, фабрикой, шахтой, железной дорогой».График — это расписание. Работать по графику— значит р аботать по точном у р а сп и санию , когда любой работник предприятия— от мала до велика—знает, что именно он д олж ен  сделать за  с е г о д няш ний день.Каждый понимает, насколько облегчается работа, если заранее знаешь, что тебе нужно сделать за день. Если на заводе имеется хорошо и продуманно разработанный график (а другого графика и быть не должно), тогда нормально идет снабжение энергией, сырьем, различными материалами, тогда работа на всех участках заводского организма идет ритм ично, уверен н о, без ры вков и д ер ган ья, тогда государственная программа

выполняется ежедневно всеми предприятиями. Если на заводе существует ежедневный график, то наркомат получает возможность ежедневно контролировать работу предприятий и лучше ими руководить.Каждому заводу, каждому цеху, каждой бригаде—точный суточный график, точное расписание работы, чтобы ежедневное выполнение программы стало обычный, нормальным явлением для всей промышленности и транспорта, вот ч е го следует добиться.Ничего невозможного в этом нет. На Всесоюзной партконференции рассказывалось о двух крупных машиностроительных заводах: Рыбинском и Мо- лотовском имени Ленина,— где по предложению ЦК ВКП(б) введен ежедневный график производства и план поэтому выполняется ровно и уверенно на всех участках. Сейчас и на многих других предприятиях вводится производственный график. Он должен быть введен везде, чтобы каждое предприятие работало с точностью часового механизма.
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ПО-БОЛЬШ ЕВИСТСКИ  ГОТОВИТЬСЯ К ВЕСЕННЕМ У СЕВ У

Выполняют предложений комиссийПроведенная взаимопроверка готовности колхозов к весеннему севу помогла своевременно выявить недостатки и «мелочи», на которые порой правления колхозов и бригадирь не обращали внимания и '  мо билизовали массы колхозников на быстрейшее выполне ние предложений проверочных комиссий.Так, например, проверочная комиссия выявила, что в Бело- зерихинском колхозе «Новый путь» не проведен сортообмен, план заготовки и вывозки местных, удобрений не выполнен и наполовину. Как колхоз, так и бригады не имели рабочих планов.Сейчас почти все эти недостатки уже устранены. Сортообмен в количестве 15 тонн пшеницы проведен в Ваковском колхозе имени Пугачева, рабочие и агротехнические планы составлены и доведены до бригад и звеньев, значи-і

тельно усилена вывозка навоза и заготовка золы и куриного помета.В Асташихинском колхозе имени Сталина полностью подготовлены вальки, постромки, которых при проверке нехва- тало, плуги, бороны и другой инвентарь были разбросаны, а сейчас все это собрано, смаза но и подготовлено к выезду в поле.Во всех колхозах в настоящее время усилена массоворазъяснительная работа. Агитаторы разъясняют колхозникам постановление СНК СССР и ЦК ВКП(б) о дополнительной оплате труда колхозников за повышение урожайности сельскохозяйственных культур и продуктивности животноводства. ВОРОБЬЕВ, председатель исполкома Белозерихинского сельсовета.

Быстро устранить недостаткиДо начала весенних полевых работ остается немного времени.Как же колхозы Летневско- го сельсовета готовы к весенне-посевной кампании?Анализируя состояние готовности колхозов к веере, приходится делать вывод, что они полностью еще не готовы к севу. Если колхоз «Единство» подготовил семена, отремонтировал весь сельхозинвентарь, организовал 9 полеводческих і звеньев, 1 звено по садовод-| ству и 1 по огородничеству, I то производственные планы до них не доведены. Узким местом является заготовка и вывозка местных удобрений. Так, например, навоза вывезено 1800 возов вместо 2400 по плану, из 10 тонн золы заготовлено только 7 центнеров.Еще более недостатков имеется в колхозе «Победа». Здесь к ремонту культиваторов и стан ков не; приступали. Рабочие планы бригад и звеньев не составлены и из 3700 возов на-
Исполком Гугинского сельсовета 25 марта обсудил итоги взаимопроверки готовности колхозов к весеннему севу.Выступавшие в прениях по докладам председателей проверочных комиссий товарищи отмечали, что колхозы Гугинского сельсовета не вполне готовы к весеннему севу, указывали на ряд существенных недостатков.Многие колхозы Гугинского сельсовета уделяли мало внимания заготовке местных удоб рений. Колхоз «Ударник» (председатель т. Соловьев) по плану должен заготовить и вывезти торфа 700 возов, но к вывозке не приступал. План по сбору птичьего помета не выполнил ни*один колхоз. Инвентарь колхозами отремонтирован полностью, но хранят его

Проверка вскрывает недостаткиплохо.Тов. Маленков, выступая на ХѴШ партийной конференции, отметил, что есть такие нерадивые руководители, которые разводят грязь на производстве, небрежно относятся к хранению, оборудования. К сожалению такие руководители есть и в наших колхозах. В колхозе им. райгазеты «Лы сковский ударник» (председатель т. Рачков) автомашину занесло снегом, плуги брошены среди колхозного двора, В колхозе «рассвет» не удосужились даже очистить телеги от прошлогодней грязи.Недопустимая медлительность по ряду колхозов допущена с получением сортовых удостоверений на семена.Председатели отдельных колхозов считают мелочью недоста-
Развивать культуру кок-сагыза

ток вожжей и постромок, но от этих мелочей будет во многом зависеть успех сева. Ни в одном колхозе нет запасных хомутов для пахоты.Лучше других подготовился к севу колхоз «Согласие» (председатель колхоза т. Раз- живин). Лошади этого колхоза хорошо упитаны, в конном дворе чистота. Здесь уже приступили к ремонту уборочного инвентаря, тогда как в других колхозах, например в колхозе «Красный маяк» кузница стоит на замке.Совещание исполкома отметив недостатки, вскрытые взаимопроверкой, обязало председателей колхозов устранить их в ближайшие дни. Л ен ев ,председатель исполкома Гугинского сельсовета.

воза вывезено лишь 1200, золы собрано только 3 центнера, на 25 процентов выполнен план заготовки птичьего помета, а фекалия из 18 тонн не вывезено ни одного воза.Узким местом колхоза «При вет» является заготовка удобрений. Навоза вывезено две трети плана, золы заготовлено менее четверги. Заготовкой фекалия и птичьего помета вообще не занимались.I Аналогичные недостатки в подготовке к весне и в колхозе «Память Леваневского». Отрадным фактом здесь можно отметить производственную агротехническую учебу колхозников. Агроучебой охвачено 17 человек, проведено 12 занятий.Передовым является в сельсовете колхоз имени Жданова, который имеет хорошие П о к а затели готовности к весне. Сейчас заканчивает он вывозку навоза.Хороший уход за конем в колхозах «Единство» и имени Жданова. Поэтому рабочие ло-і шади здесь хорошей и средней* упитанности, а в колхозах им. I 17 партсъезда и «Победа» многие лошади истощены.Считанные дни, оставшиеся до весеннего сева, необходимо использовать так, чтобы в ближайшее время устранить все имеющиеся недостатки. Н адо обратить серьезное внимание на коня, который будет решать успех в весенне полевых работах.Каждое звено, каждая бригада должны иметь четкий производственный план, доведенный до сознания каждого колхозника.Социалистическое соревнование нужно направить на то, чтобы подготовиться и провести сев на высоком агротехническом уровне. В . Сем енов, председатель исполкома Летневского сельсовета.

Забытый
сельхозинвентарьВо время осеннего сева 1940 года бригада т. Акифьева (Макарьевская МТС) оставила тракторный плуг, который лежит на озимом поле я портится.Ржавеет на полях колхоза имени Ворошилова, Островского сельсовета, и другой инвентарь, принадлежащий Макарьевской машино-тракторной станции. А ведь такая бесхозяйственность ведет к преждевременному износу машин и инвентаря.Дирекции машино-тракторной станции (директор т. К у п риянов) надо потребовать от трактористов бережного отношения к машинам и инвентарю и не на словах, а на деле выполнять решения ХѴ Ш  партийной конференции.БУКАМИН.О

на

Десять лет тому назад на отрогах Тянь-Шаня в К азахстане был найден каучуконос кок сагыз. Эго замечательное растение из рода одуванчиков, •содержащее в своих корнях сырье, не менее ценное для промышленности и обороны, чем нефть или металл, быстро завоевало всеобщее иризна- ние. В 1935 году всего 165 колхозов занимались возделы-, ванием кок-сагыза, а в 1940! году посевы этой культуры ! производились более чем в десяти тысячах колхозов.На Украине, в БССР, в Воронежской, Курской и других областях лучшие звенья теперь собирают урожаи в 50 — 70 центнеров корней ков сагыза с га , дают, иначе говоря, по 100— 125 кгр. каучука с каждого гектара посева. Так, например, в колхозе «13 лет Октября», Рогачевского района, Гомельской области, звеньевые М. Козлова, Н . Кардашева, Е. Михалькова вырастили в 1940 г. на каждом гектаре по 75— 80 центнеров корней. Кол хоз в целом снял свыше 50 .̂центнеров корней с гектара.

За продукцию с 20 гектаров кок сагызвых плантаций колхоз получил от государства более 200.000 рублей.Планом сельскохозяйствен ных работ на 1941 год намечено значительное расширение посевов кок-сагыза. Эта куль ТУР&, дающая стране собствен ный каучук, прочно входит в социалистическое с .-х . произ водство.Постановление Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) «О мероприятиях по расширению посевов и повышению урожайности кок-сагыза», опубликованное 28 февраля с. г ., неизмеримо повышает заинтересованность колхозов и колхозников в подъеме культуры кок-сагы за. Колхозы и колхозники, перевыполняющие планы урожайности (контрактации) корней кок сагыза и сдачи семян, стимулируются теперь изделиями из резины, потребность в которых огромна.Партия и правительство рекомендуют сеять кок-сагыз и тем колхозам, которые не имеют государственного плана посева этой культуры, а также

выращивать его на приусадеб ных участках колхозников.Практика передовиков показывает, что даже на небольшом участке в пять сотых гектара при заботливом уходе можно вырастить 250— 300 килограммов корней. А за такое” количество щарья колхозник” может получить по государственным ценам примерно 5 пар резиновых галош, резиновые сапоги, комплект велорезины и 2 — 3 пары резиновых подметок.Совнарком СССР и ЦК ВКП(б) рекомендуют отводить под посев кок-сагыза лучшие, наиболее плодородные участки. В первую очередь для этой цела используются окультуренные торфяники, огородные земли, поймы рек, удобренные конопляники.При возделывании кок-сагыза решающее значение имеют дружные и сильные всходы. Для прорастания его семян требуется много влаги. В то же время мелкие семена кок- сагыза не переносят глубокой заделки.При посеве особенно важно соблюдать указания академика 3 . Р . Вильямса о том, что се иена следуй класть на жест

кое ложе и укрывать мягким «одеялом». Иначе говоря, се мена кок-сагыза должны попадать на уплотненный слой почвы, сохранивший капиллярную связь с нижними богатыми влагой горизонтами, и прикрываться тонким слоем рыхлой земли (в 1 — 1,5 см.).Кок сагыз развивается медленно, и поэтому большое значение имеет правильный уход за плантациями. Для получения хорошего урожая необходимо в течение вегетационного периода проводить не менее 4 — 5 прополок, 4-х междурядных рыхлений, 2-х подкормок и 2 X специальных выкорчевок некаучуконосных форм одуванчика.Постановление Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) обеспечивает большие материальные выгоды колхозам и колхозникам, занятым культурой кок- сагыза. Эго постановление направлено на подъем советского каучуководства, на создание мощной базы ценнейшего для промышленности и обороны страны сырья.
А. С авчен к о-В ел ьск и й , кандидат с .-х , наук.

На пришкольных участках е наступлением весны необходимо заняться разведением каучуконосных растений: тау-са- гыза, крым-сагыза и кок-сагыза. В первом из этих растений самый высокий процент каучука, но достать семена всего легче кок-сагыза,В этих растениях млечный сок заключается в корнях, к чем крупнее разовьется корень, тем выше его ценность. Для разведения этих растений почва должна быть хорошо обработана и удобрена, поливка должна быть обильная. Во время лета полезно произвести подкормку перепревшим навозом или минеральными удобрениями. Сеять надо возможно ранее и лучше всего стратифицированными семенами. В этом случае семена надо замачивать в течение 2 — 3 часов, затем тонким слоем положить в хол- щевый мешочек и поставить в ледник на 20— 25 дней (яровизировать).Есть еще каучуконосы: гваю ла и ваточник. В последнем млечный сок заключается в листьях и это растение в то же время является хорошим медоносом. Если невозможно будет произвести посев стати- фицированными семенами, то сеять можно и обыкновенными рядками, на расстоянии между ними 36 см. и заделывать семена не глубже 1 сантиметра.Стране необходим каучук так же, как металл, уголь и нефть. Добьемся же высоких урожаев каучуконосных растений.Семена кок сагыза можно достать в Горьковском ботаническом саде и сельхозинституте *ЛЮБОМУДРОВА, руководитель кружков юных натуралистов.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ И АФ РИКЕ

(Дневник военных действий за 3 апреля)В ночь на 3 апреля германские самолеты бомбардировали портовые и промышленные сооружения в Южной Англии и Шотландии. Разведывательны ми самолетами потоплены два английских парохода и нанесены серьезные повреждения 6 другим торговым судам.Английские самолеты 2 ап реля совершили нападения на германские вооруженные тор говые пароходы у побережья Голландии. * **На фронтах в Албании происходила артиллерийская перестрелка. Греческими войсками на центральном фронте уничножен батальон итальянских альпийских войск.*
В Эритрее итальянские части

после эвакуации столицы страны Асмары отступают в южном направлении. Англичане ведут наступление на Массауа (порт на Красном море).Как сообщает агентство Рейтер, представитель английского военного командования заявил, что падение Массауа можно ожидать в любой мо мент, так как итальянцы не пытаются оборонять эту морскую базу.В Абиссинии английские войска продвигаются к центральной части страны. Южноафриканские войска, насту пающие на Аддис Абебу со стороны города Диредауа, в настоящее время представляют наибольшую опасность для абиссинской столицы. (ТАСС).

Английские танки в Греции.

К захвату германски* и итальянски* 
судов в СШАПо сообщению агентства Америки двух германских су Ассошиэйтед Пресс, в связи сідов. В ноте указывается на захватом 69 итальянских, гер | явное нарушение прав Германских и датских судов в]мании, предоставленных ей официальных кругах СШ А еще существующим между Германе знают, как правительство ' нией и СШ А договором одружбе и торговле от 8 декабСШ А поступит с ними. Однако полагают, что правительство примет специальное решение об их конфискации.Агентство отмечает, что конфискация германскихи итальянских судов даст возможность СШ А предоставить соответствующее количество американ ских судов Англии.Германское посольство в Вашингтоне опубликовало текст первой ноты протеста, заяв ленного Германией против захвата Соединенны «и Штатами

ря 1923 года, а так же содержится требование об освобождении германских судов и их команд.По сообщению агентства, Германия послала правительству СШ А вторую ноту протеста.Итальянское посольство так же послало американскому правительству вторую ноту протеста против захвата 28 итальянских судов. (ТАСС).

Фотохровика ТАСС.
Рост забастовочного движения в СШ А2 апреля в восточных ш та-1 виняет администрацию завода тах СШ А началась забастовка і Форда в том, что она за послед- 400 тысяч рабочих угольной1 ние несколько месяцев уволи-

О^езд Мацуока из РимаПо сообщению агентства Сте- j нистр иностранных дел Мацуо- фани, 3 апреля японский м и-!ка покинул Рим. (ТАСС).

промышленности, требующих повышения заработной платы, предоставления оплаченного отпуска и 200 гарантированных рабочих дней в году.* *Как уже сообщалось, на за воде Форда началась забастовка 60 тысяч рабочих. Агентство Юнайтед Пресс передает, что рабочие загородили улицы с целью помешать штрейкбрехерам пройти на завод. У  14 входов на завод выставлены пикеты.Профсоюз рабочих автомобильной промышленности об-

ла свыше 1 000 активных членов профсоюза. Профсоюз требует немедленного восстанов ления на работе всех уволенных, повышения заработной платы и ликвидации системы шпионажа на' заводе. Губернатор штата Мичиган назначил арбитражную комиссию, во она, невидимому, не сможет урегулировать конфликт.Агентство указывает, что завод Форда в Ривер Руже яв ляется одним из друпнейших промышленных предприятий в мире. (ТАСС).
Положение в СирииАмериканская газета «Нью Йорк Таймс» сообщает, что хотя демонстрации националистов в Сирии и идут на убыль однако широко распространенное недовольство в стране усиливается. Военные трибуналы ежедневно рассматривают дела участников демонстрации, при говаривая каждого из них к

тюремному заключению от 2 до 5 лет. В городах Дамаске и Алеппо улицы патрулируются

Письма 
в редакцию

Берегите жилищный 
фонд24 марта проходило собрание квартиросъемщиков 2 го домоуправления. На собрании обсуждался вопрос о чистоте и порядке в домах и местах общего пользования. Однако отдельные квартиросъемщики и сейчас проявляют небрежное: отношение к жилищному фон* ду. Например, Д. 0 . Маткин» на кухне держит теленка, в квартире у тов Дурниковой непролазная грязь. Все это ведет к разрушению жилищного фонда.1 апреля по инициативе жильцов дома Хе 5 по Товарообменному переулку состоялось собрание, ва котором квартиросъемщики обязались бережно относиться к жилищному фонду, навести абсолютную чистоту и порядок в квартирах и местах общего пользования. Этот хороший почин должен быть, подхвачен всеми гражданами, которые пользуются государственным жилищным фондом..Управдомами Г о р е в .

Нерадивый
председатель колхозаПредседатель колхоза «П обедитель»; Просецвого сельсовета, тов. Даданов в самый разгар случной кампании запряг же- ребца-производителя под кличкой «Зырянин» для поездки в город Лысково и по дороге изувечил его. Производительброневиками. Запрещено соби-і вышел из строя

Английские военно-морские базы - 
в Средиземном мореВ связи с расширением вто-гнал. Таким образом в насто рой мировой империалистичес ' ящее время Гибралтар пред кой войны Средиземное море ставляет собой небольшой приобретает все большее зна- j остров. Его гавань может вме чение. На этом театре воен ных действий развернулась ожесточенная борьба междуАнглией и Италией, в которой принимает участие и воздуш ный германский корпус, прибывший на помощь Италии Английский флот, значительно превосходящий по своим раз мерам итальянский, располагает здесь крупными воѳнно морскими базами, господствующими над входом и выходом из Средиземного моря. К таким базам относятся: на зала де Гибралтар и на востоке Александрия, Кипр и Хайфа, прикрывающие подступы к Суэцкому каналу. Кроме того, 

в центральной части Средиземного моря Англия имеет базу -о с т р о в  Мальту.Г и б р ал тар  расположен на небольшой высокой скале, соединявшейся с Пиренейским полуостровом узким перешейком. Через этот перешеек англичанами недавно прорыт ка-

гтить значительное количество военных судов, включая и линкоры. Здесь имеются судоре монткые верфи и крупные подземные нефтехранилища. В скале на глубине 40— 45 мет ров высечены склады для бое припасов Английский военно морской флот, опираясь на эту крепость, имеет возможность контролировать западную часть Средиземного моря.Остров М ал ьта находится неподалеку от самой узкой части Средиземного моря. Во енно морская база на о Маль та— Ла-Валлетта приспособлена для стоянки крупных со ди нений английского флота. Маль та служит опорной базой для подводных лодок, легких воен но-морских сил и авиаций, оперирующих в центральной части Средизенноморского бассейна.А лексан д р и я, расположенная на египетском побережье, считается одной из основных

баз английского флота. Здесь имеются подземные ипподромы и со« редоточены кру ные запа сы угля, нефти и военных материалов.Остров К а и р  издавна служит для Англии важнейшим опорным пунктом в восточной части Средиземного моря. В течение последних лет англи чане оборудовали на оетрове мощную военно морскую базу, выстроили несколько аэродро мов с подземными ангарами, возвели портовые и фортификационные сооружения. Главный порт острова— Фамагуста.Порт Х а й ф а  — английская база ва палестинском побережье — является конечным пунктом южней линии Мое сульского нефтепровода, через который поступает иракская нефть. Хайфа таким образом является крупнейшей топлив ной станцией, снабжающей горючим весь английский средиземноморский флот и все английские авиационные базы.После вступления Гррции в войну Англия получила в свое распоряжение также и греческие военно-морские базы, име ющие большое стратегическое значение. Ю. В.
МД—5094

раться группами более 5 чело век. По вечерам в городах вводится чрезвычайное положение. (ТАСС).
Отставка Венгерского 

правительстваКак сообщает венгерское те леграфноѳ агентство, сегодня утром под председательством венгерского министра иност ранных дел состоялось заседа ние венгерского совета мини стр л в На заседании было принято решение о коллективной отставке правительства Реш ение об отставке передано ре генту Хорти. (ТАСС).Отправка японских войск из Французского Индо-КитаяАгентство Ассошиэйтед Пресс сообщает, что японские войска численчостыо в 5 тысяч человек, расквартированные в се верно» части Французского Индо-Китая, на прошло» яеде- ."ѳ были отправлены изХяйфп- на н неизвестном направлении Сообщается так ж», что опоч цы вывозят из Подо Китая современные зечитяые оцѵдчя и намерены заменить их более устарелыми Ожидают, что из Ічдо Китая скоро будет отправлено дополнительное количест во японских войск. (ТАСС).

В результате, из за недомыслия председателя, случная кампания в колхозе сорвана. Щ .
Ответств. редактор 

Я  ЧЕРНАВИИ-

ИЗВЕЩЕНИЕс 7-го по 13-е апреля включительно объявляются каникулы школам сельской мест ыоети. Р О Н О .
ЛЫСКОВСІШ И 

В Е С О З А В О Д  принимает заказы на производство ремонта двигателей, с/х. машин и проч. инвентаря, а также производит перезубку пил. Обращаться по адресу: гор. і! Лысково, весозавод, телефон || № 31, к техническому ди j| ректору завода.Д И Р Е К Ц И Я .
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